

# SEGURIDAD SOCIAL

---

AÑO XI

EPOCA III

---

NÚMS. 17-18

SEPTIEMBRE - DICIEMBRE

1962

MEXICO, D. F.

PUBLICACIÓN BIMESTRAL DE LAS SECRETARÍAS  
GENERALES DE LA C. I. S. S. Y DE LA A. I. S. S.

## **Conferencia Interamericana de Seguridad Social**



**Centro Interamericano de  
Estudios de Seguridad Social**

Este documento forma parte de la producción editorial de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS)

Se permite su reproducción total o parcial, en copia digital o impresa; siempre y cuando se cite la fuente y se reconozca la autoría.

## I N D I C E

	Pág. —
Veinte Años de Acción de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social. . . . .	5
La Conferencia Interamericana de Seguridad Social. Breve Noticia. <i>Dr. Amadeo Almada.</i> . . . . .	9
Aspectos Actuariales de la Primera Conferencia Interamericana de Seguridad Social. <i>Gastao Quartín Pinto de Moura.</i> (Brasil). . . . .	19
Primera Conferencia Interamericana de Seguridad Social. <i>Dr. Julio Bustos Acevedo.</i> (Chile). . . . .	27
La Primera Conferencia Interamericana de Seguridad Social. <i>Alfredo Gaete Berrios.</i> (Chile) . . . . .	45
Carta del Prof. F. Walker Linares. (Chile) . . . . .	47
La Conferencia Interamericana de Seguridad Social de 1942 y el Instituto Mexicano del Seguro Social. <i>Lic. Ignacio García Téllez.</i> (México) . . . . .	49
Carta del Prof. Emilio Schoenbaum. . . . .	52
Crónica de Veinte Años de Acción de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social. <i>Miguel García Cruz.</i> (México) . . . . .	53
Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social y Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social . . . . .	195

VEINTE AÑOS DE ACCION DE LA CONFERENCIA  
INTERAMERICANA DE SEGURIDAD SOCIAL

Con motivo del cumplimiento de los veinte años de la creación de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, y como una de las muestras de recordatorio, se ha creído oportuno destinarle un número especial de la Revista "Seguridad Social", en que apareciera la colaboración de las personalidades que intervinieron en la reunión constitutiva de la Organización, en donde se expresase la repercusión —que en la extensión y progreso de la seguridad social, tanto en el plano nacional como en el regional americano—, supuso tan importante hecho.

El largo tiempo transcurrido desde la Conferencia de Santiago de Chile hasta la fecha, ha incidido forzosamente en cuanto al número de las aportaciones, ya que, por un lado, muchos de los delegados asistentes al evento por razones profesionales o políticas, han sido alejados del campo de la seguridad social, mientras que por otro, varias han sido las pérdidas personales ocurridas, las que sinceramente lamentamos y a las que en este momento, una vez más, dedicamos un afectuoso recuerdo. No obstante, esta limitación cuantitativa se ve compensada cualitativamente por la valía personal y documental de los artículos recibidos, que en muchos casos concretos han supuesto una dedicación e interés que han vencido la resistencia del tiempo y la ocupación y que se agradece por el esfuerzo que ha demandado y por el contenido que entraña.

Como es natural, y usual en estos casos, se pensaba abrir esta publicación con una reseña general de la obra y vida institucional de la Conferencia, pero teniendo en cuenta la documentada aportación realizada por el Ing. Miguel García Cruz, miembro que fue de la delegación mexicana a la Conferencia —persona por lo demás dedicada por completo a la administración y enseñanza de la seguridad social—, se ha creído que ella puede revestir muy bien el carácter de "Crónica" institucional de la Organización —como él la titula—, si bien con la reserva natural del enfoque personal y criterio doctrinal con que ha sido elaborada.